

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.

Lunes 20 de mayo de 1861.

NUM. 784.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet 7.

Sale el sol á las 4 horas y 42 minutos.
Pónese á las 7 horas y 40 minutos.
Sale la luna á las 4 h. y 47 m. de la tarde.
Pónese á las 4 h. y 47 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente biografía del general D. Pedro Santana que copiamos de *Las Antillas*, periódico que se publica en la corte.

BIOGRAFIA

DEL GENERAL D. PEDRO SANTANA.

Hoy que la solicitada reversion de los dominicanos á la Corona de España tiene, entre los modernos acontecimientos, una merecida preferencia, es de suponer que nuestros lectores vean con gusto las siguientes noticias biográficas del ex-presidente de la república dominicana, y actual gobernador provisional de la antigua parte española de la Isla, que el Gran Colon bautizara con aquel hombre.

En nuestro deseo de proporcionar á los suscritores de *Las Antillas* las noticias de interés con la mayor anticipacion posible, no nos detenemos hoy en publicar la reseña biográfica del general Santana, por mas que su procedencia no nos garantice la imparcialidad con que nos hemos propuesto tratar todos los asuntos que forman objeto de nuestras tareas periodísticas. No quiere decir esto que consideremos mas parcial que justa la reseña que publicamos: muy distante está de nosotros, juzgar desfavorablemente de lo que no tenemos un verdadero y fundado motivo para hacerlo: queremos solo dejar consignada nuestra independencia para este y otros asuntos, que con el tiempo creemos poder ocuparnos mas detenidamente, oratiendo nuestra opinion propia, cuando tengamos los antecedentes de que hoy carecemos para formarla.

Hecha esta declaracion pasamos á dar á conocer la biografía del que en breve será uno de los jefes superiores de las armas Españolas.

D. Pedro Santana, comandante en jefe del ejército de la república dominicana, nació el 29 de junio de 1801, en la pequeña ciudad Hamada Hincha, muy cerca de los límites que separan la parte francesa de la española; pero á consecuencia de los disturbios que acaecieron á fines del siglo pasado en la colonia francesa, la familia de Santana, que era una de las mas acomodadas, determinó trasladarse á la provincia de Seybo, la mas oriental, donde ha permanecido hasta ahora dedicada á la industria pecuaria y á los negocios comerciales.

La estatura de Santana es poco mas que mediana, y de complexion fuerte, aunque sufre enfermedades producidas por las fatigas de sus continuas campañas en un clima tropical. Su cara revela mucha energia y resolucion de termidad, y su frente, sombreada de pelo, no es abultada. Sus cejas son espesas, y cubren un par de ojos penetrantes, que brotan fuego cuando se irritan sus pasiones. Tiene bozo pero no usa bigote, y en su vestido muestra mucha sencillez. Es dulce y caballeroso, pero muy cauto en la conversacion. Escucha y pesa bien sus palabras antes de dar una afirmacion; pero cuando se altera ó se anima, habla en el fuerte dialecto de su provin-

cia con ruda entonacion; sin perder, sin embargo, el dominio sobre si mismo. Este hombre notable es en su casa enteramente moderado y enemigo de la ostentacion. Su porte serio podria hacer creer á los extranjeros que es austero. Tiene autoridad y prestigio ilimitado sobre sus soldados. Gana su afecto con modales insinuantes, y les impone respeto con el aire de autoridad de que le ha dotado la naturaleza. Vivía en la riqueza antes de la revolucion, pero sacrificó sus propiedades para la obra de la separacion, y sus medios son ahora muy reducidos. Mucho antes de entrar en la vida activa en favor de su país, era muy estimado como hombre laborioso y recto. Se acupaba en transacciones comerciales, y su crédito era ilimitado en Santo Domingo. Ultimamente, Santana se ha dedicado á la cria de ganado y á los cortes de maderas. Tan respetado era su carácter y buen juicio, que siempre se le consultaba en cualquiera dificultad por sus vecinos y así es cómo llegó á adquirir una especie de dominio patriarcal en su provincia; además es casado, pero no tiene hijos.

Santana proclamó la república dominicana el 27 de febrero de 1844 en la provincia de Seybo. El pueblo lo eligió general de brigada, y la Junta central establecida en Santo Domingo confirmó la eleccion. Inmediatamente que se supo en Haití la revolucion, marchó el presidente Rivier con veinte mil hombres para sofocarla, dirigiéndose al pueblo de Azua que está al Sur, y el general Pierrot con doce mil hombres á Santiago de los caballeros que está al Norte, de modo que ambos ejércitos debían encontrarse para marchar juntos sobre la capital. Santana habia sido nombrado para defender las fronteras del Sur, el dia 19 de marzo atacó á Rivier en el pueblo de Azua con solo tres mil hombres, siendo tal el valor que desplegaron los dominicanos en este primer encuentro que, Rivier, derrotado, se vió en la necesidad de repasar las fronteras para reponerse de la pérdida que le causó el ejército mandado por Santana. El general Pierrot atacó por Santiago, pero también á este le cupo igual suerte que á su compañero del Sur. Rivier fué depuesto del mando y desterrado y su sucesor el general Sufren, también fué desgraciado en la guerra con los dominicanos. Todas estas victorias de Santana le granjearon la admiracion y el cariño del ejército. Fué proclamado general de division despues de los triunfos que consiguió, y la Junta volvió á confirmar este nombramiento. Cuando se disolvió el ejército, Santana hizo una entrada triunfal en la capital el 13 de julio y fué proclamado jefe supremo y dictador, pero rehusó el último, despues que organizó una nueva Junta que lo nombró presidente provisional.

La sesion del primer Congreso comenzó el 24 de setiembre de 1844, y Santana fué electo presidente de la república. El 16 de noviembre prestó el juramento prescrito por la Constitucion, pero tuvo que contener con mano poderosa discusiones revolucionarias en febrero de 45, en julio de 46 y diciembre de

47. El 4 de agosto de 48 dejó la presidencia y se retiró á su hacienda El Prado, cerca del Seybo. El general Jimenez fué su sucesor, y durante su presidencia el gobierno británico nombró un cónsul y reconoció la independencia de la nueva república. En abril de 49 Souluque invadió el país con diez mil hombres y se adelantó hasta el corazon de la república. La consternacion fué grande, y Santana que estaba en su retiro por disgustos con el presidente Jimenez, se presentó en la capital á ofrecer sus servicios para salvar el país. El pueblo y el Congreso le eligieron para mandar al ejército, y cuando todo estaba perdido, Santana salió de la capital con sesenta hombres á verse con el enemigo. Los caminos de la capital á Azua estaban llenos de familias que huían de los haitianos; pero al ver á Santana otra vez dirigiendo la guerra, renació la esperanza de la victoria. Así fué: Santana pudo reunir hasta seiscientos hombres antes de encontrar á Souluque, y aunque este, como se ha dicho antes, tenia diez mil hombres, los dominicanos confiados en el valor y pericia de su caudillo, no temieron atacarlo con fuerzas tan desproporcionadas. El dia 21 de abril á las cinco y media de la tarde principió el ataque, en un hato del Dr. Caminero, nombrado las Carreras, y á las seis y media, cuando empezaba á caer la noche mandó Santana que su pequeño ejército atacase á la bayoneta. Fué tal el corage con que embistieron los dominicanos, que los haitianos, creyendo que eran seres sobre humanos los que bajo las sombras les perseguian, abandonaron el lugar precipitadamente, dejando los cañones y casi todo el material de guerra. Esta importante batalla libertó á los dominicanos de su bárbaro invasor; pero sufrieron despues una guerra civil. El pueblo queria que Jimenez dejase el mando á Santana pero este rehusó, y al fin aquel determinó embarcarse por la intervencion de los cónsules extranjeros.

En la eleccion que se hizo despues para presidente resultó electo el Sr. Espallat, hombre honrado y sumamente desinteresado, que no aceptó, fundándose en que reconocia no tener las dotes necesarias para desempeñar tan alto destino. El congreso en vista de la resolucion de este nombró á B. Baez que con mas ó menos acierto desempeñó la presidencia hasta el año 53 que cumplió el tiempo prescrito por la Constitucion. En la eleccion de esta vez se fijaron los pueblos en Santana, que aceptó mas bien por patriotismo que por el apego que pudiera tener al mando. A los dos años de estar gobernando, es decir, el año 55 volvió Souluque á invadir la república por el Norte y por el Sur, teniendo Santana que movilizar todo el ejército y guardia civil para rechazar al enemigo. Pero como siempre ha sido este hombre afortunado en la guerra, esta vez tambien desplegó tal actividad y acierto en sus disposiciones, que el ejército haitiano fué derrotado completamente en el Sur y en el Norte, tambien por los generales Valverde, Valerio y Ungria.

A poco tiempo de esto los partidarios de Baez que estaban espatriados, empezaron á hacer una oposicion tenaz al gobierno á fin de desprestigiarlo; y á pesar del convencimiento que tenia de que pais en su mayoria estaba contento con su administracion, quiso evitar el derramamiento de sangre y presentó su renuncia del cargo de Presidente de la república. El general Maulde quedó desempeñando la presidencia conforme á lo que disponia la Constitucion; pero este tambien hizo renuncia á poco, sucediendole el Sr. Baez, al que por una convencion tenida con Santana se le habian abierto las puertas de la Patria. Todos creyeron que cesarian los disturbios del pais con el gobierno de Baez, pues el partido Santana compuesto de lo mejor de los dominicanos, no aspiraba á otra cosa que á ver asegurado el sosiego de una sociedad, que mas que ninguna otra de América lo necesitaba. Pero no fué así: no bien tomó la riendas del gobierno el Sr. Baez, cuando se le ocurrió echar fuera del pais al hombre que por su patriotismo se habia desprendido del poder, y tenia suficiente prestigio en la República para levantar con una voz suya á todos los hombres honrados, y derrocar el gobierno, que tan mal se comportaba con el que los habia conducido siempre á la victoria. Pero Santana, llevado del patriotismo mas desinteresado, y á fin de evitar la guerra civil que podría producir su resistencia, obedeció la orden que se le mandó para ser conducido á la capital, escoltado por trecientos caballos al mando del general Cabral, y á los dos dias de su llegada se embarcó para la isla francesa de la Martinica. Nosotros que presenciámos lo partida de Santana, y que fuimos unos de los que lo acompañaron hasta el último momento no dejamos de presagiar los males que ese acto tan impolítico habia de producir al pais. La provincia de Santiago fué la primera que levantó la bandera de la insurreccion, abriendo las puertas al libertador de la patria y derrocando al gobierno de Baez. Inmediatamente todas las demás provincias secundaron el movimiento, quedando Baez y los suyos reducidos á la capital, donde cometieron mil atropellamientos para sostenerse, sin que fueran suficientes motivos para que no prolongasen la lucha la miseria y las enfermedades que á tantas familias produjo el sitio sostenido temerariamente. Al fin parece que llegaron á convencerse de lo inútil que habian sido sus esfuerzos para promover una reaccion en el pais, y convinieron en capitular con Santana despues de un sitio de once meses y dias. Desde entonces acá el libertador Santana se ha ocupado en reparar los daños causados por la administracion Baez; pues este, no solo emitió una gran cantidad de papel moneda, sino que derrochó toda la reserva que tenia el gobierno depositada en el Banco de Santomas, haciéndose antes entregar cincuenta mil pesos, como indemnizacion de los perjuicios que habia tenido en sus bienes cuando Santana le espulsó del pais. ¡Qué contraste! Santana entró en la revolucion rico, y todo lo ha perdido en obsequio de su pais, como se dijo al principio, siendo hoy su fortuna muy reducida; y Baez se aprovecha del terror para hacer que el Congreso, hechura suya, y que estaba en una ciudad sitiada, le consignara cincuenta mil pesos por los daños que habia tenido.

SECCION DE NOTICIAS

Madrid 15 de mayo.

A las once de la mañana del martes participa el primer médico de cámara de S. M. que la infanta doña Maria de la Concepcion habia pasado bien la noche y continuaba en estado completamente satisfactorio.

—El general carlista D. Bruno Villareal ha fallecido en Vitoria, de resultas de un ataque apoplético, en la noche de 9 del actual, poco despues de haber entrado en su casa de vuelta del teatro.

—Los partidarios de D. Juan de Borbón quieren hacer creer que aquel personaje no se ha movido de Londres, despues de lo que sobre esto se ha dicho dentro y fuera de España. Semejante pretension es ridícula. Lo que si creemos es que el ex-infante ha obrado muy cuerdamente, renunciando á poner pie en el territorio español.

—El *Pueblo* anuncia como cosa segura que se va á dar á los jueces de paz y á sus suplentes en las grandes capitales, un pequeño sueldo á título de gratificacion para compensar sus trabajos.

—El suicidio del conde Teleki ha causado profundo dolor en Hungría. El conde se quejaba hacia algun tiempo de padecimientos físicos y de que no podia dormir. Encontróse tendido en el suelo, con el corazon atravesado por una bala. A su lado habia una caja de pistolas. Ningun escrito dejó explicando los motivos que le impulsaron al crimen. El conde Teleki habia cumplido 50 años. En 1812 escribió una tragedia titulada *El Favorito*, que obtuvo muy buen éxito; pero muy pronto abandonó las letras por la política, á la que su vida debe inmensas amarguras.

—De una carta de Roma que publica la *Crónica de ambos mundos* tomamos el siguiente párrafo:

«Si he de dar crédito á una carta de Paris de un personaje que se mueve en los círculos diplomáticos, el gran duque Constantino, hermano del emperador de Rusia, acaba de pasar cuarenta y ocho horas de incógnito en aquella capital, durante las cuales, ha tenido una conferencia de cinco horas con el emperador Napoleón, de la cual parece salió muy contento el príncipe moscovita. No dice la carta de que trataron, pero es de presumir fuera de cosas cuyo secreto importa á los dos gabinetes.»

Barcelona 18 de mayo.

Tenemos entendido que existe el proyecto de establecer unos aparatos y máquinas de vapor en las inmediaciones de la fuente de Jesús, con objeto de hacer subir á notable altura el agua destinada á alimentar varios repartidores de los que abastecen esta capital.

—Hay rumores, que deseáramos ver confirmados, de que en la próxima semana se rebajará en Barcelona el precio del pan, como se ha hecho en varios puntos de Cataluña.

Paris 10 de mayo.

Lord Palmerston ha recibido una leccion que debe haber lastimado profundamente su amor propio. Al disponer el arresto del capitán Macdoenald, el ministro inglés dejó conocer intenciones un tanto tiránicas. De esto ha resultado un conflicto en que la Inglaterra sacó la peor parte. Hoy se asegura que gracias á la intervencion de ambas familias reales, unidas por los lazos de la sangre, se ha restablecido la armonia entre ambos gabinetes.

Dije á Vds. que estaba próximo el reconocimiento del reino de Italia por la Francia. Hoy se confirma esta noticia, y me aseguran ademas que el imperio restablecerá sus interumpidas relaciones con el Piamonte, enviando un embajador á Turin. En quién recaerá este cargo se ignora, pero seguramente no lo obtendrán ni M. de la Valette, ni M. Talleyran. Tambien me aseguran que Victor Manuel se comprometerá á no apoderarse por medio de la fuerza de los Estados de Pio IX, quedando, pues, aplazada la cuestion romana.

Un periódico de la noche publica un documento que puede servir para apreciar la situacion respectiva de la Hungría y del gobierno de Viena: ese documento es la profesion

de fé política leida á la Dieta húngara por M. Deak. Es el manifiesto ó el *ultimatum* del partido nacional moderado, y de la contestacion que dé el gabinete de Viena depende la paz ó la guerra.

El 6 de mayo, dia del emperador, la poblacion polaca permaneció encerrada en sus casas, absteniéndose de presentarse en las calles. El ayuntamiento de Varsovia presentó su dimision.

En América el gobierno del Norte se prepara á defender enérgicamente la capital, Washington: los separatistas no habian empezado el ataque á la fecha de las últimas noticias.

Lazen, despues de correr, segun dicen, las provincias españolas, ha llegado á Turin, donde tiene frecuentes entrevistas con los jefes del partido liberal: dice que está muy satisfecho del resultado de su viaje y que abriga grandes esperanzas. ¿Debémos creer en una tentativa? Difícil me parece, y el éxito mas que nunca dudoso.

Ha visto la luz pública un nuevo folleto anónimo, pero cuyo título es muy significativo: *El pasado y el porvenir del partido orleanista*.

—La carta de Garibaldi, que publicamos á continuacion, viene á probar que en el mundo moral como en el mundo físico hay leyes fatales, indeclinables, á las cuales es preciso obedecer. Garibaldi, imbuido en las ideas anti-católicas de los revolucionarios del siglo pasado, se declaró enemigo de los Papas, bien que no renunciando al título de católico; despues se mostró afecto á la propaganda protestante, y hoy anatematiza ya á todos los sacerdotes de la Iglesia católica, y aconseja que se rechace la religion de los enemigos. Esto prueba, primeramente que Garibaldi vive en un deplorable atraso de ideas y que son tan poco sólidas sus creencias religiosas, que las subordina á los principios políticos de sus enemigos.—Lamentamos este afan de hablar y escribir del jefe de la revolucion italiana, y nos duele que haya abandonado el camino que siguieron los primeros regeneradores de su pais,—los Pellico, Manzoni, Balbo, etc.—porque solamente por él la Italia puede llegar á ser independiente y libre.

Hé aqui la carta á que nos referimos, y que ha publicado el *Popolo d' Italia*, periódico de Nápoles, en su número correspondiente al 8 de mayo; va dirigida á la Asociacion obrera de Nápoles que le habia ofrecido la presidencia honoraria de la misma: «Acepto y agradezco el honroso título de presidente perpetuo honorario de la Sociedad obrera napolitana.

Vosotros sois el primer centro de poblacion de la península, y debeis marchar al frente de la clase robusta y laboriosa de todos los pueblos de Italia. Así pues una solidaridad muy fuerte entre unas y otras debe cimentar esa unidad indisoluble, base única de la libertad y de la prosperidad de la patria.

Jesucristo puso las bases de la igualdad entre los hombres y entre los pueblos, y debemos ser buenos cristianos.

Pero nosotros cometeríamos un sacrilegio si persistiésemos en la religion de los sacerdotes de Roma. Son los mas fieros enemigos de la Italia y los que son mas temibles. Por lo tanto vaya fuera de nuestra tierra esta secta contagiosa y perversa, queremos que nuestros sacerdotes sean cristianos, pero no de la religion de nuestros enemigos.

Por lo tanto, afiliémonos á todo trance al Rey *galantuomo*, y vayan fuera las víboras de la ciudad eterna, con las cuales la unidad italiana es imposible.

Ved aqui lo que al presente debo advertiros; en lo porvenir, en donde quiera que mi cooperacion pueda ser útil á los hijos del pueblo, estaré con vosotros en cuerpo y alma.

Vuestro,

J. Garibaldi.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 14.—Se han recibido por el gobierno noticias de Cochinchina.

Una embajada del emperador annamita se ha presentado al general en jefe de las tropas españolas proponiéndole la ratificación de la paz firmada en Hué.

Viena 13.—La Dieta húngara ha acogido con aplauso el programa de Deak.

Los funerales del conde Teleki han dado lugar á una manifestacion, aun cuando pacífica, en Pesth.

Han asistido al entierro mas de 400.000 húngaros.

EL CORREO.

Los señores designados por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis para repartir entre los sargentos, cabos y soldados mallorquines que se inutilizaron en la última campaña de Africa y entre los padres y viudas pobres de los que allí fallecieron en defensa del honor nacional injustamente ultrajado el donativo de doscientos veintecuatro pesos fuertes que hicieron los fieles de esta ciudad en el agosto Triduo que á tan plausible objeto se consagró en la iglesia de San Francisco de Asis, constituidos en Junta con arreglo á las prescripciones de dicho Reverendo Prelado, previas las diligencias y justificaciones que creyeron necesarias, en sesion de 14 del corriente mes acordaron que se distribuyese la espresada cantidad entre las personas que á su juicio se presentaron con títulos bastantes para percepcion de los referidos fondos, quienes podrán desde hoy acudir al Sr. Secretario de Cámara y Gobierno de este Excmo. Sr. Obispo, á cuyo efecto la Junta ha espedido orden de pago con esta fecha. Y para que llegue á conocimiento de los interesados, se publican los nombres en los periódicos de esta capital y Boletín eclesiástico y son los siguientes:

Margarita Tomas, viuda de Juan Lopez, soldado del batallon de Alba de Tormes 235 rs. 26 m.

Bartolomé Verger, padre de Lorenzo, cabo 2.º de granaderos del regimiento infanteria de Castilla. 235 » 27 »

Miguel Vicens, padre de Bartolomé, soldado del regimiento coraceros de la Reina. 235 » 26 »

Lorenzo Ballester, padre de Bernardo, soldado del batallon de cazadores de Alba de Tormes. 235 » 26 »

Miguel Ferrer, padre de Martin soldado, del batallon de cazadores Alba de Tormes. 235 » 26 »

Juana Ginard, viuda de Pedro Sureda y madre del Cabo 2.º del regimiento de Córdoba Pedro Sureda y Ginard 235 » 26 »

Pedro Moll, padre de Bartolomé, del regimiento infanteria de Córdoba 235 » 26 »

Marcial Serra, padre de Antonio Serra y Frau, soldado del primer batallon del regimiento del Rey 235 » 26 »

Maria Antonia Miralles, viuda de Juan Rivo, madre del soldado del 6.º batallon infanteria de Marina, Bartolomé Rigo y Miralles 235 » 26 »

Berhardo Mas, padre de Antonio Fiol, soldado de cazadores del primer batallon del regimiento del Rey 235 » 26 »

Guillermo Cañellas, padre de Gabriel, soldado del primer batallon del regimiento infanteria de Borbon. 235 » 26 »

Francisco Miguel, padre de Pedro Juan Miguel, soldado de

granaderos del 2.º batallon del regimiento de Castilla. 235 » 26 »

Pablo Estades, padre de Miguel, soldado en la última campaña de Africa 235 » 26 »

Juan Roca y Crespi, soldado del batallon de cazadores de alba de Tormes inutilizado en id 235 » 26 »

Miguel Cervera, padre de Miguel Cervera, del regimiento infanteria de Asturias 235 » 26 »

Rafael Torres Calafat, soldado del primer batallon de granaderos del regimiento de Córdoba, inutilizado en Africa. 235 » 26 »

Bartolomé Monjo, inutilizado en Africa. 235 » 26 »

Rafael Nadal, padre de José, artillero del primer regimiento de montaña. 235 » 26 »

Juan Bisquerra, padre de Miguel Bisquerra y Masanet, soldado del regimiento infanteria de Granada. 235 » 26 »

Palma 18 de mayo de 1861.—El presidente. —Francisco Payeras, Pro.—Gerónimo Bibilioni, Pro. Srio.

SECCION OFICIAL.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES

Orden de la plaza del dia 17 de mayo de 1861.

E. M. —Seccion 2.ª

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra con fecha 11 del actual comunica al Excmo. Sr. Capitan General de las Islas, la Real orden que sigue:

«Excmo. Sr.—La Reina (q. D. g.) se ha servido disponer se circule la ley siguiente.—Doña Isabel 2.ª por la Gracia de Dios y la Constitucion de la monarquía Española Reina de las Españas, á todos los que la presente vieren y entendieren, sabed que las Cortes han decretado y Nos sancionado lo siguiente.—Artículo único. Mientras subsista la clase de 2.º Comandante, los individuos de ella, sus viudas é hijos, obtendrán los sueldos de retiro y pensiones del Monte-Pio que debieran corresponderles si fuesen primeros Comandantes. Por tanto mandamos á todos los tribunales, Justicias, Gefes gobernadores y demás autoridades así civiles como Militares y eclesiásticas, de cualquier clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente Ley en todas sus partes. Dado en Aranjuez á 8 de Mayo de 1861.—Yo la Reina.—El Ministro de la Guerra—Leopoldo O'Donnell.—De Real orden lo comunico á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes.»

Y de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para conocimiento de todos.—El coronel Gefé de E. M.—Juan de Dios Sevilla.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 18.—De Ciudadela en 3 dias laud S. Juan, de 35 ton., pat. Jaime Pons, con 2 mar., 1 pasajero, trigo y efectos.

De Argel en 3 dias laud S. Antonio, de 22 toneladas, pat. Guillermo Berga, con 7 mar., 4 pasajeros, carneros, y bueyes.

De id. en id. laud S. Antonio, de 35 ton., patron Miguel Roca, con 6 mar., 1 pas., carneros y bueyes.

De Iviza en 5 dias el falucho guarda costas Eolo, al mando del Alférez de Navío graduado D Francisco Cardona, con 31 individuos de tripulacion.

Embarcaciones despachadas.

Dia 16.—Para Valencia laud S. Ramon, de 46 ton., pat. José Alberty, con 6 mar., 1 pas. y azúcar.

Para Iviza javeque Virgen de Jesus, de 35 toneladas, pat. Vicente Cardona, con 3 mar., 6 pas., azúcar y efectos.

Dia 18.—Para Marsella laud S. José, de 62 toneladas, pat. Pedro José Pujol, con 6 mar., vino y efectos.

Para la Habana polacra Cirmen, de 137 toneladas, cap. D. Rafael Carbonell, con 10 mar., frutos y efectos.

Para Santander corbeta Esperanza, de 225 toneladas, cap. D. Hermógenes Octazabal, con 9 mar., 1 pas. y lastre.

Para Valencia laud Antonia, de 20 ton., patron Pascual Gaborda, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

† San Segundo mártir y Sta. Pudenciana virgen.

Cultos.—Para hoy lunes.—En S. Nicolás continúan las cuarentahoras, exponiéndose S. D. M. á las seis y media de la mañana; á las nueve y media se cantará nona y la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Guillermo Pujol Pro; por la tarde habrá visperas, maitines y laudes solemnes y el ejercicio del mes de mayo con música.

En Sta. Magdalena continúan tambien las cuarentahoras siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez habrá misa solemne con música y sermón que dirá D. Juan Picornell Pro; á las seis y media de la tarde continuará el triduo consagrado á la Purísima Virgen María, y á las ocho se reservará.

En las Teresas siguen las cuarentahoras que han empezado hoy á las cinco y media de la mañana. A las diez se cantará la misa mayor; á las cinco y media de la tarde se rezará la Corona y habrá un rato de meditacion, la estacion y la reserva.

En el oratorio de Ntra. Sra. de los Desamparados continúan las cuarentahoras, siendo la esposicion á las cinco y media; á las siete se celebrará comunión general; y á las diez cantará la música la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el joven diácono D. Juan Llabrés. A las cuatro de la tarde se concluirá el septenario con música y sermón que dirá el Pro. D. Juan Picornell; á las seis tendrá lugar la devocion del mes de Maria; y á las siete se cantará la *Benedicta* y la reserva de S. D. M.

En Sta. Eulalia, Sta. Cruz y S. Jaime, habrá fiesta del Sto. Cristo predicando respectivamente D. Miguel Meliá, D. Cayetano Ignacio Seguí y don Francisco Vidal presbiteros.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

5.ª quincena, funcion 8.ª

Hoy lunes 20 de mayo se volverá á poner escena la gran zarzuela de espectáculo en 4 actos, titulada:

Los Magyares.

Entrada general 3 rs. Al Paraiso 2. A las 8.

Nota.—Se está ensayando para poner en escena, la grandiosa zarzuela de espectáculo, titulada.

Catalina ó la Estrella del Norte.

Interesante.

En razon á la grande venta obtenida el dia 15 del corriente, dia fijado para cerrar el despacho de los pañuelos de Manila; pongo en conocimiento de este respetable público que permanecerá abierto hasta el martes próximo en la foada de las Cuatro Naciones piso 1.º cuarto 32.

SECCION DE ANUNCIOS.

CAPITALES.
DOTES.
REDENCIONES
del servicio militar.
RENTAS A VOLUNTAD.

LA PENINSULAR.

VIUDEDADES.
JUBILACIONES.
ASISTENCIAS.
para estudios.
RENTAS VITALICIAS.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Autorizada por real orden de 24 de febrero de 1860.

Una fianza administrativa responde de la buena é integra gestion de la empresa.

CONSEJO DE VIGILANCIA..

Excmo. Sr. DUQUE DE VILLAHERMOSA, Grande de España de primera clase y Vice-Presidente del Congreso de diputados.

Sr. D. JAIME GIRONA, Banquero, y Propietario.

Muy Ilustre Sr. D. MIGUEL ANTONIO OCHOTECO, Magistrado Jubilado de la Audiencia de Madrid y propietario.

DELEGADO DEL GOBIERNO.

Sr. D. Joaquin Helguero.

DIRECTOR GENERAL.

Excmo. Sr. D. PASCUAL MADDOZ, ex-

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignan en la caja de depósitos.

Representante D. Casimiro Urech.—Oficina de la provincia de Palma Calle de Apuntadors núm. 6.

LA PENINSULAR,

Compañía general de seguros mútuos sobre la vida.

Acordado por el consejo de vigilancia de esta Compañía que se proceda á la compra de terrenos ó edificios ruinosos dentro de la actual demarcacion de Madrid, y aun de la línea de ensanche aprobada, para principiar la construccion de casas, á fin de dar inversion á los fondos de los imponentes que han optado por la garantía del crédito territorial, se recibirán proposiciones por escrito hasta el dia 30 del próximo abril en las oficinas de la direccion, calle de Alcalá, núm. 10, cuarto segundo.—Madrid 16 de marzo de 1861.—El director general, Pascual Madoz.

Gran surtido de bastones.

En la quincalleria de Burghart plazuela de las Copiñas, esquina á la cuesta d'en Brosa se ha recibido de Paris, un variado surtido de bastones de última moda con cañas naturales, madera, junco, unicornio y bambi, con ricos puños de marfil, hueso, asta, sandalo, plaqué y aluminium, desde el infimo precio de 5 á 140 rs. uno; entre ellos los hay con estoque, desde 12 á 80 rs. uno.

Precio fijo y marcado en todos dichos bastones y con gran rebaja de precio.

Aviso al público.

Casa de Recreo situada en el Molinar de levante al lado de la plaza de toros. Agradecido el dueño

cia de Madrid y propietario.

Excelentísimo Sr. D. JOAQUIN AGUIRRE, ex-Ministro de Gracia y Diputado á Cortes y Abogado.

Sr. D. ANTONIO MURGA, Propietario.

Sr. D. ANICETO PUIG, Jefe de Administracion de primera clase, ex-Diputado á Cortes y propietario.

Excmo. Sr. D. NAZARIO CARRIQUIRI, Diputado á Cortes Banquero y Propietario.

Sr. D. VICENTE RODRIGUEZ, Diputado á Cortes y propietario.

Sr. D. JOSÉ REUS Y GARCIA, ex-Diputado á Cortes, Propietario y abogado.

Ministro de Hacienda, Diputado á Cortes y Propietario.

ABOGADO CONSULTOR.

Sr. D. Simon Santos Lerin.

Los títulos adquiridos ó creados, se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administracion solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones y no anticipadamente sobre la insercion prometida.

Una fianza administrativa responde de la buena é integra gestion de la empresa.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle de Alcalá, núm. 20, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales á las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten á los puntos donde se rindan.

á sus muchísimos parroquianos les participa que ademas de varias clases de licores y refrescos que se espendeden en dicho establecimiento, ofrece tambien toda clase de comidas á precios muy cómodos con toda limpieza y buen trato.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Barcelona el miércoles 22 del actual á las CUATRO de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Tienda del optímetro.

calle de San Nicolás, núm. 81.

Mr. LASALLE, óptico, muy conocido en esta capital, avisa á este respetable público palmesano que acaba de recibir todos los nuevos sistemas de anteojos é instrumentos de óptica física y matemática, de las mas acreditadas fábricas de Francia, Inglaterra y Alemania. Igualmente se encontrarán anteojos de todas clases desde 1 real hasta 240 reales par, para presbitas y miopes, cataratas operadas y para todos los defectos y enfermedades de la vista con cristales cilíndricos, esféricos periscópicos, bifocales acromáticos de doble vista, mineral de roca y de tinte verde, humo de Inglaterra y azul para la debilidad y conservacion de la vista, de todos números, desde 1 hasta 100; cóncavos, convexos y planos etc.; lentes de mano y de sobrenariz con uno y dos cristales, de última moda y de la mejor comodidad posibles ademas hay un grande y lujoso surtido de gemelos para teatro llamados imperiales, reales, marinas, á la duquesa y á la victoria, desde el infimo precio de 52 reales hasta 400 rs. uno.

Se avisa que se componen todos los objetos relativos á óptica.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Tienda de Hojalatería.

Calle de la Capellería núm. 22

frente la calle d'en Rubi.

En dicha tienda se hacen toda clase de composuras de lámparas, quinqués, etc. y las que son para gas portátil se arreglan para aceite y viceversa.

Tambien se alquilan baños y estufas todo á precios muy arreglados.

A los Fumadores.

En el estanco situado en la calle de la Herria alta núm. 5 se espendeden por mayor y menor libritos de fumar de varias calidades entre ellas los tan acreditados, por no dañar al pecho, de la fábrica del Dr. D. Fabian Comas, vulgarmente conocidos con el nombre de Libritos de la Palma.

Gran Liquidacion

Solo por tres dias.

En la fonda de las Cuatro Naciones, piso principal núm. 32. estará de manifiesto un magnifico y variado surtido de pañuelos Manila con rebaja de 50 por 100 del precio de fabrica.

Editor responsable, -D. Francisco Roselló y Frau.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA, Cerca del Correo.

P.O.S.P.
Juan Villalonga